
令和２年度 第６回美浜町教育委員会 ９月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和 ２ 年 ９ 月１８日（金） 午後１時５５分～３時５分 

 

場 所 美浜町保健センター ２階 小会議室 

 

出席者 委員 山本敬教育長 

       齋藤正吉教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

       大岩絵里子委員 

       新美達己委員 

       川上英雄委員 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       谷川雅啓生涯学習課長 

       竹内稔博学校教育課指導主事 

       柴田直樹学校教育課長補佐兼学校教育係長 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

 

開会 午後１時５５分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ 

  ・8/26 タウンマラソン役員会において、１月に開催予定であった美浜町タ

ウンマラソンの中止を決定した。 

  ・9/14 いじめ問題専門委員会を開催した。その中でＳＮＳでのいじめが巧

妙になってきたこと、子供のカーストだけでなく母親のカーストも問題と

して出ている。弁護士の委員より大人でもいじめの問題はあり、子供のう



ちにある程度の抵抗力は必要であるが、大変難しい問題だと改めて感じた。 

  ・９月議会の一般質問で、中学校でのスマホの持ち込みについて質問があ

った。知多管内ではスマホの持ち込みを許可している学校はない。 

  ・修学旅行について、河和中学校は１泊２日で伊勢志摩へ、野間中学校は

日帰り遠足を実施するが、卒業式後に１泊での旅行を計画している。小学

校は、野間小学校は日帰り、その他は１泊での旅行を予定している。 

  石垣委員：修学旅行は町内の学校で統一して実施しているのではないのか。 

  教育長：教育委員会としては、なんとか行けるように指示をしている。こ

れまでは行き先が同じのため、バスなどの有効利用を考え近い日程で合

わせていが、各学校での判断により実施している。 

 

２ 前回会議録の承認（資料１） 

   今回の議事録署名委員は大岩委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

  学校教育課長：９月議会において教育委員の任命同意を得た。また、令和

２年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価に関する報告

書について、議会に提出をし、校長会においても報告した。9/14 開催の

いじめ問題専門委員会については次回の定例教育委員会において報告

する。河和南部小学校と河和小学校の統合に関しては、通学の問題とし

てスクールバスに関する運行について、８月に意見を伺い、９月に修正

案をＰＴＡ役員会に提案した。 

  生涯学習課長：学校開放について、体育館は９月より開放している。総合

公園体育館トレーニングジム、ランニングコースや観客席などはまだ開

放していない。状況をみて１０月からの開放を検討している。 

  教育長：ジョギングなどは呼気の飛沫がかなり広がるため、慎重な対応を

お願いしたい。 

 
４ 協議事項 

  議案第 13 号 令和２年度９月補正予算について（資料２） 

   学校教育課長：ＧＩＧＡスクールの関連として一人一台端末、支援ソフ

トと付随する設備の整備についての予算と、学校の整備修繕につい

ての予算が確保できたので、早急に実施していきたい。 



   生涯学習課長：図書館玄関の雨漏りに対する改修工事と、総合公園体育 

館は避難所にもなっているため、コロナ対策､熱中症対策の備品とし 

て、スポットクーラー、大型扇風機を購入する内容になっている。 

   学校教育課長：給食センターでは超音波洗浄機、消毒保管機を購入する

予算を確保した。 

   川上委員：タブレット端末や子供たちにとって良いソフトなど、全国一

斉のため間に合わないのではとの話を聞くがどうなのか。 

   学校教育課長：まだ納入業者が決定していないためはっきりしたことは

言えないが、年度内までに時間をかけて整備していきたい。 

   教育長：急がずじっくりと取り組んでほしい。 

   川上委員：教員の教育も重要である。 

   学校教育課：勉強会やサポート研修などしっかりやっていきたい。 

 

５ 報告事項 

(1) 準要保護児童生徒の認定について（別添・非公開） 

(2) パラリンピック教育の実施について（資料３） 

  昨年度から実施している本事業について、１学期に予定していたが、

８校の内６校での日程が決まった。本町の特色のある教育のひとつとし

て小学４年と中学１年で実施する。本日から始まり、内容は座学と体験

に分かれ、日本福祉大スポーツ科学部が実技体験を支援してくれる。ケ

ーブルテレビや新聞社の取材があった。また、ホストタウン事業として

シンガポールに手紙を送る事業があり、その内容について駐日シンガポ

ール大使館のフェイスブックにて紹介された。 

(3) 学校給食訪問について（資料４） 

  食育の日に合わせ学校給食訪問を実施していたが、今年は密を避ける

ため訪問は中止とする。なお、給食に県産牛肉、名古屋コーチンを提供

し、児童生徒を応援するとともに畜産農家、食肉事業者を支援する愛知

県の事業があり、すでに実施しているが全６回を予定している。 

(4) 教育委員会後援名義の許可について（資料５） 

① ど真ん中半島フェスティバル～スポーツは地域の魅力～ 

② 第 15 回愛知県美浜町音吉オープンウォータースイムレース 

③ 第９回愛知県美浜町音吉アクアスロン大会 

(5) ９、10 月の教育委員会関係行事について（資料６） 



  9/24 校長会予算要望説明会について、資料が届いたので事前に確認を

お願いしたい。10/1 より各小学校において運動会が開催されるが、今年

度は規模を縮小した形で開催する。 

 

６ その他連絡事項 

  学校教育課長：食と健康の館 15 周年記念イベントにおいてシンガポール

展が開催されシンガポール料理など予定されている。なお、給食でも

11/30 にシンガポール給食の準備をしており、ホストタウン事業を発信

していく。 

 

７ 意見交換 

  齋藤職務代理：中学生の下校の様子を見たが、登下校時にはマスクの着用

について、学校はどのような指導をしているのか。マスクを着用してい

る子、していない子が混在していた。 

  教育長：指導方法は把握していないため、学校に確認し報告する。 

  石垣委員：生涯学習課での行事等はすべて中止となっているが、このまま

何もやらないのか、どうにかして活動できないか計画しているのか。 

  生涯学習課長：新たな取り組みは行っていないのが現状である。成人式は

実施するが、文化祭、芸能祭については文化協会と話をしている。行事

についてリスクのある中で実施するのかという問題もあり、意見は言わ

せてもらっている。個々での活動はやれる範囲ではやっているが、イベ

ントとなると中止の状態である。 

  新美委員：河和南部小学校について、ＰＴＡなどには説明しているとのこ

とであったが、地域住民の方には理解してもらっているのか。 

  学校教育課長：６月号の広報に掲載し方針を示した。今後は 11/20 に河和

南部地区の住民説明会を予定している。住民のみなさんとしっかり慎重

に意見交換や情報共有をしたいと思っている。 

  新美委員：9/10 中日新聞に小中一貫校に関する記事があった。とても良い

内容なので、ＰＲの材料にしていってほしい。 

  教育長：学校統合は今後増えていくと思われる。特に地方は少子化が進み、

美浜町と同じく学校教育の再構築として、小中一貫校という新しい形を

ということはみんな考えること。ただ、美浜町には大学があり、大学の

力を借りながら他の地域とは違う特色を生かしていきたい。 



 

 

 次回開催日 令和２年１０月１日（木）午前９時 

美浜町保健センター 小会議室 

 

 

閉会 午後３時５分 

 

 

 令和２年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 




